

# De Sociedad

### VIERNES DE DOLORES

Hoy conmemora la Iglesia los Dolores de Nuestra Señora, por lo cual es la fiesta onomástica de las siguientes damas y muchachas:

S. A. R. la princesa Doña María de los Dolores de Borbón-Sicilia y Orleans, hija de Sus Altezas los Infantes Don Carlos y Doña Luisa. S. A. I. la archiduquesa Doña Dolores de Hapsburgo-Lorena y de Borbón, hija de Sus Altezas los archiduques Don Leopoldo-Salvador y Doña Blanca.

Duquesas de Almenara Alta, Castro-Enríquez, Cubas, Gandía, Sessa, Solferino y T'Serciaes. Marquesas de Aldama, Castellbell, Conquista, Gironella, Matilla, Montealegre de Aulestia, viuda de Moyá de la Torre, Someruelos y Vallgornera.

Condesas de Arcentales, La Bisbal, Salvatierra de Alava, Torre-Arias y viuda de Villanueva.

Baronesa viuda de Viver. Señoras Abelló de Sagnier, Apellániz de Salvadores, Bach Fontcuberta de Framis, Batlló de Andreu, Bofarull viuda de Sagarra, Caralt de Casanovas, Carbó de Casals, de Castejón de Ezpeleta; de Ciurana, viuda de Folgás; Coll Pujol de Ilos, Coromina de Zeitl, de Durán de Querol, de Estalella de Deus, Ferrer-Barbará de Fages, Fontcuberta de Aguilera, Fontcuberta, viuda de Bach; Fuster Fabra de Bona, Garriga-Nogués de Conill, González Mercader de Fabrés; Guix, viuda de Peris Mencheta; de Iturbe de Beistegui, de Janer de Blanes, Janer de Llanza, Marsans Coma de La Riva, Martí Rocafor de Aznar, de Mercader de Sentmenat, Monegal de González; Moreno, viuda de Alarcón; Moreno-Churruga de Bufalá, Morera de Oller, de Pagés de Capará, Peláez de Andrés-Gayón, Peris-Mencheta de Sedó, Pons Bofill de Jordá, de Querol del Pozo, Sabadell de Pascualis, de Salas de Riba y Villalonga-Cotoner de Zaforteza.

Señoritas de Albó y Marif, Alemany de Bellet, de Alvarez-Cuevas y Alarcón, de Avial y de Escobar, de Avilés y Lanier, de Barroso y Espinosa de los Monteros, Bernades Coma, de Bofarull y Sans, de Borbón y de la Torre, Bové y Raventós, de Bufalá y Moreno-Churruga, de Castellví y de Calvo-Encalada, Camps y Trias, Conill y Garriga-Nogués, Marnet y Sacco, Martí Salazar, Masoni y Aloy, de Mencos y de Sentmenat, de Montoliu y de Durán, Muller y Abadal, de Odriozola y Belza, de Olives y de Ponsich, Ortoll Morera, Pérez de Guzmán y San Juan, del Pozo y Ferrer, del Pozo y Querol, de Querol y Lombardero, Riart Zabaleta, Romeu y Freixa, de Salas y Salas, Sedó y Peris-Mencheta, de Senillosa y Viala, de Sentmenat y de Fontcuberta, Sert y Badia, Torras y de Canals, y Urdániz de la Fuente.

También celebra sus días el señor de Delás y de Jaumar. Además de las Lolitas y Lolas, celebran su santo las Angustias y Soledades granadinas, como la marquesa viuda de Alquibla, la condesa de Riudoms, la señora de Gil-Delgado (don Luis), y la marquesa de Santa Fe, hija de los marqueses de Albaycín.

El Viernes Santo celebran sus días las Piedades, Angustias y Soledades madrileñas, entre ellas la princesa Max-Egón de Hohenlohe (Piedad Iturbe, marquesa de Belvis de las Navas), la duquesa de Santángelo, marquesa de Sentmenat, la marquesa de Pascual-Bofill, las condesas de Ruiseñada y de Lascoiti, señoras de Cardenal de Ceballos y Machimbarrena de Izaguirre, y las señoritas de Fiol y Mencos, Martín Montalvo y de Sabater y de Sarriera.

Fernán-Téllez.

—Equipos para caballero. Camisería J. ROCA. Calle Santa Ana, 39

—Plata, lo que mejor la limpia Radiol.

—Llaman poderosamente la atención por su originalidad y precios de fabricación razonadísimos, los surtidos que la Platería D. García (Fábrica), presenta en sus escaparates, Fernando, 6, y Fontanella, 18, pral.

—ANTONIO Y JOSE, PELUQUEROS Paseo de Gracia, 21, lado Cine Fémica

—Sostenes Madame X, Rbla. Cataluña, 24

# De enseñanza nacional

REUNION DEL MAGISTERIO DE TARRASA. — Se invita a todos los maestros nacionales de este partido a la reunión general que se celebrará el domingo, a las diez de la mañana, en el Grupo Escolar de la Rambla de Egara, de esta ciudad, con el objeto de contestar el cuestionario para la confección del nuevo Estatuto del Magisterio.

Tratándose de una cuestión de tanto interés para todos, es de creer que la asistencia será numerosa.

MAGISTERIO DE IGUALADA. — La Junta directiva de la Asociación de Maestros Nacionales del partido de Igualada convoca a una reunión general extraordinaria para el próximo domingo, a las nueve y media, en el lugar de costumbre, al objeto de contestar el cuestionario para la reforma del Estatuto.

A LOS ALUMNOS DEL SEXTO CURSO DE MEDICINA. — Se pone en conocimiento de los alumnos del sexto curso de Medicina, que deseen inscribirse a la orla del año actual, que el plazo acaba el día 20 de abril. Para conocer detalles de la misma, pueden dirigirse a la Comisión organizadora, en la Facultad de Medicina.

### LA MANIA DEL CHISTE

Nuestros sesudos abuelos no eran, en el fondo, tan serios como se nos aparecen en aquellos retratos de las románticas melenas y las graves y mosquetileras perillas. Claro es que sus chistes solían ser de una candidez infantil.

Arrieta y Ayala, por ejemplo, que eran amigos inseparables, vivían juntos en Madrid en la calle de «San Quintín», y cuando alguien preguntaba al autor de «Marina» las señas de su casa, contestaba siempre: «Vivo en «La que se va a armar», número 8, segundo, izquierda».

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

El Colegio oficial de Agentes Comerciales ha elevado una solicitud al ministro del Trabajo para que se conceda la medalla de oro, en vez de la de plata, a don José Grau Sala, presidente del Colegio de Barcelona.

—Mañana celebrará sesión la comisión provincial permanente, para despachar gran número de asuntos, entre ellos proyectos de los caminos vecinales de Capsanés a Montreal y Bellver a Santa Olaya, y la reforma del de Alcover al caserío de Tusalet.

—Ha regresado a Barcelona el secretario del Colegio de Abogados, don Federico Roda.

—Ha conferenciado con el gobernador el farmacéutico de Alcover; el alcalde y el secretario de Capsanés y don José María Pagés.

—El presidente de la Diputación ha recibido la visita del presidente del Colegio del Secretariado local don Miguel Company y el alcalde y el secretario de Capsanés.

—Ha sido convocada para el sábado la junta de Construcciones escolares.—Aris.

## GERONA

La comisión organizadora del Instituto ha acordado felicitar al cabo del Somatén don Enrique Torres, por su comportamiento en los continuos servicios que lleva prestados y regalarle una pistola que lleve una sentida dedicación.

—En virtud de las oposiciones celebradas en Madrid para proveer las vacantes de farmacéuticos militares ha sido propuesto para una de ellas, el joven de esta ciudad don Juan Santalá Sors.

—El próximo sábado tendrá lugar en el Centro Catalán la proclamación de la candidatura para concejales.

—Los elementos monárquicos anuncian la proclamación de candidatos por los distritos primero y cuarto.

—Está procediéndose al arreglo de la carretera de San Felíu a Tossa.

—El Colegio de Abogados ha confiado al doctor don Francisco Romero Otazo, catedrático de la Universidad Central, el sermón de la Adoración, que dicho Colegio tiene señalado en la solemne función de las Cuarenta horas, que celebra en la catedral el día de Ramos, desde tiempo inmemorial.

—En un paso a nivel, cerca de Sarriá de Ter, estuvo a punto de ocurrir una desgracia que evitó la serenidad de un cabo de la guardia civil que duervo una tartana, que ocupada por varias personas y procedente de Bañolas iba a ser arrollada por el tren.—Grahit.

## SOLSONA

Ha fallecido confortada con los auxilios espirituales, la joven de 21 años de edad Concepción Muxí Balletbó, hija de los dueños de la Fonda Carol.

—Hemos tenido el honor de saludar a nuestro distinguido amigo don Joaquín de Barnola y de Bassols, quien estuvo hace pocos días en esta ciudad con objeto de ultimar algunos detalles referentes a la cesión gratuita hecha a este Municipio de parte de unos terrenos de su propiedad destinados a la construcción de una gran avenida en la parte del Vall de Llovera, de acuerdo con el plano levantado oportunamente por el arquitecto barcelonés don Emilio Porta.

Desosó el señor de Barnola de conseguir que Solsona esté dotada de una moderna y esbelta avenida que sirva de recreo y esparcimiento al vecindario, y sea un atractivo para el forastero, y para facilitar su inmediata realización, cedió perpetua y gratuitamente a Solsona una extensión de terreno de regadío que mide de superficie 132 metros de largo por 16 de ancho y la casa denominada «Torre de la Dama», enclavada en dichos huertos; donación ésta que se calcula importa muchos miles de pesetas dadas las magnificas condiciones del terreno y lo céntrico de los mismos, exigiendo únicamente dicho señor que a la citada vía se le dé el nombre de Avenida de la Virgen del Claustro que es la excelsa Patrona de esta ciudad.

En 7 del actual, por la Comisión municipal permanente fué aceptada con muestras de gratitud y satisfacción la generosa donación hecha por el señor de Barnola, acordándose darle un voto de gracias por el rasgo filantrópico de que dejamos hecha mención.

Reunido el pleno de este Ayuntamiento, el día 15 de este mes, unánimemente se congratuló de la generosidad de don Joaquín de Barnola; ratificó en todos sus exerecios los citados acuerdos de la Comisión permanente, y acordó dar el nombre de Avenida de la Virgen del Claustro a la proyectada vía, adhiriéndose así a la voluntad del señor de Barnola.

El vecindario viene elogiando vivamente al señor de Barnola.

Por su parte, don Lorenzo Soler Fradera, con el fin de aportar asimismo su ébulo para la pronta y eficaz consecución de la avenida, acaba de adquirir por la suma de 11.250 pesetas una porción de terrenos que cedará al Municipio; habiendo llegado a nuestro conocimiento que por algunos solsonenses residentes en Barcelona, se están llevando a cabo varias gestiones encaminadas a la adquisición de otros terrenos con destino asimismo a la construcción de la avenida en cuestión la cual medirá 23 metros de ancho abarcando todo lo largo de la parte del Vall de Llovera, desde el hospital hasta frente la monumental fachada del palacio episcopal.

No obstante insistiremos en señalar la conveniencia de convertir en jardines o parque al restante espacio que una vez construida la avenida quedará desde la misma hasta la casa de Santa Ana.

—Dando cumplimiento a la real orden del día 10 del actual, el pleno consistorial acordó por unanimidad que el número total de concejales a elegir en los próximos comicios será el de once, correspondiendo cinco en el distrito primero y los restantes en el segundo.

—El Orfeón Nova Solsona dará el próximo domingo un selecto concierto en su local social.—Seubascnabrada.

## SABADELL

La «Gaceta» ha publicado entre otras disposiciones, la siguiente: Disponiendo se celebren, con sujeción al programa que inserta, oposiciones para secretario de juzgados de primera instrucción, entre los cuales se halla Sabadell, reservado entre oficiales de secretaría que tengan la cualidad de letrados. Dichos exámenes darán principio el 30 de mayo.

—El domingo 12 de abril dará principio en la parroquia de San Félix, una tanda de ejercicios espirituales para señoras y señoritas, bajo la dirección del concejo y popular jesuita padre Ramón María de Bolós.

—El 19 del corriente, festividad de San José, se inauguró el nuevo despacho de la casa «Yerno de Enrique Turull», sucesora de Turull, fabricantes de tejidos de lana y estambre, casa fundada en el siglo XVI.

Como también se celebraba el santo del gerente don José María Argemí, la fiesta fué doblemente lucida, celebrándose un banquete al cual asistieron socios y familiares y el alto personal de la casa. La fiesta transcurrió en medio de la mayor alegría, amenizada por un terceto del Sindicato Musical de Barcelona, la cual interpretó algunas piezas de su repertorio. Reciba nuestra felicitación el anfitrión.—C. de Valrá.

## BERGA

Han sido nombrados para formar la junta del reparto del corriente ejercicio, los señores siguientes:

Don José Cardona Llohis y don José Serra Sirvent, por urbana; don José Sala y don José Traserra y B. Ferrer, por rústica; señores Sabata y Gendrau y don José Raventós, por industrial; el reverendo don José Serra, cura párroco, por la parroquia y don Ramón Font Arissé, por el Sindicato Agrícola.

—El censo de nuestra ciudad es de 6.565 habitantes, formado por 3.024 varones y 3.541 hembras.

—El domingo se celebró en la Asociación de Cazadores junta general de socios, para tratar de la marcha de la sociedad.

—Habiéndose obtenido la concesión del Ayuntamiento y de la junta del Real Santuario de Queralt, próximamente se inaugurará el servicio de autobuses desde ésta al Santuario.

—Un joven de la Colonia Basachs, llamado Pedro Mujal Ballús, de 28 años, que montando una moto conducida por su cuñado J. Cebriá Vinyes se dirigía a Montserrat para presenciar la carrera en cuesta, tuvo la desgracia de ser despedido violentamente de la misma, recibiendo tan graves heridas que falleció momentos después en el hospital de Manresa.—R. Font.

## MANRESA

El próximo mes de abril dará un concierto en la Asociación de Música la orquesta de cuerda del Conservatorio de Tarrasa.

—Han comenzado los trabajos de organización de la romería manresana a Montserrat, para el último domingo del próximo mayo.

—Ha terminado la carrera de abogado el oficial del Ayuntamiento don Luis Mas y Pons, al que felicitamos cordialmente.

—Organizada por el Fomento de la Sardana se dió ayer una audición de sardanas en la plaza de Prat de la Riba.

—Pedro Mujal Ballús ha muerto a consecuencia de un accidente de motocicleta al dirigirse a Montserrat. Según parece al hacer un viraje en el paseo de Alfonso XIII, debido a la velocidad que llevaba patinó la moto, subiendo al paseo central de la expresada vía, a escasa distancia de un árbol, contra el que dió de cabeza Pedro Mujal.

Al entierro concurren sus familiares y buen número de amigos. La víctima de este desgraciado accidente deja esposa y un hijo de ocho meses.

—Se han celebrado solemnes oficios funerales en la iglesia de San Pedro Mártir, por el alma de don Fermín Roca Coma, fabricante y presidente honorario de la Cámara de Comercio. Han concurrido numerosos ciudadanos.—V. C.

## ARENYS DE MUNT

A petición del Ayuntamiento, Sindicato Agrícola de Arenys de Munt y Sociedad Agrícola Arenyense, la Estación de Fitopatología Agrícola de Barcelona ha organizado ha organizado un ciclo de conferencias agrícolas al objeto de instruir a los agricultores sobre la lucha contra las principales enfermedades de los cultivos de aquel término municipal.

La primera de las conferencias tuvo efecto el pasado domingo en la sala de actos del Centro Moral, la que desarrolló don Jaime Nonell Comas, ingeniero director de la mencionada estación de Fitopatología, traendo sobre «Enfermedades de la vid y sus tratamientos». El señor Nonell habló del gusano de la uva «core del raím», enfermedad que causa importantes daños en las viñas de Arenys de Munt y que preocupa intensamente a los viticultores, aconsejando el procedimiento de lucha a seguir para combatir esta plaga. Habló también del mildiu de la viña y sus tratamientos. El numeroso público asistente al acto, siguió con mucho interés la conferencia. El conferenciante fué muy aplaudido.

Las otras conferencias que forman el ciclo, son las siguientes: «Enfermedades de los árboles frutales y sus tratamientos, la que también irá a cargo del señor Nonell, é «Influencia de la plantación y poda en la sanidad de los árboles frutales», que desarrollará don R. Bardia Bardia, afecto a la Estación de Fitopatología Agrícola de Barcelona.

## CALDAS DE MALAVELLA

En la iglesia parroquial se está celebrando el acostumbrado septenario en honor de la Virgen de los Dolores, con gran asistencia de fieles. Pronuncia los sermones un padre de la Casa Misión de Bañolas.

—Reunión del Ayuntamiento en sesión del pleno, para determinar el número de concejales que corresponde elegir en las próximas elecciones municipales en virtud de lo prevenido por el artículo 35 de la ley municipal de 2 de octubre de 1877 y que en atención al padrón de vecinos del año 1929 resulta ser de diez concejales, correspondiendo cinco a cada distrito, tres de mayoría y dos de minoría.

—Las intensas lluvias caídas últimamente hacen concebir halagüeñas esperanzas a los agricultores, puesto que es muy probable una buena cosecha, especialmente de cereales.

—En el teatro di Casino actuó la compañía de Enriqueta Torres poniendo en escena «El gest de Xang-Hal».

El día 27, fiesta de los Doores, por la tarde, la propia compañía dará una representación de «Quina honra per la família».—Corresponsal.

## PUIGCERDA

Ante la proximidad de las anunciadas elecciones municipales, parece reanimarse la vida política de nuestra villa. En corrillos y tertulias se hacen los más diversos comentarios y se lanzan nombres de aspirantes a los puestos del Ayuntamiento. Sin embargo, hasta el presente no se ha hecho la designación concreta de ningún candidato.

—En la reunión celebrada por el Consistorio

para determinar el número de concejales que deben ser elegidos, se acordó que éstos serán diez, de conformidad con las disposiciones gubernamentales.

—El jueves último, festividad de San José tuvo efecto en el paseo del Diez de Abril, la revista anual del cuerpo de bomberos.

Asistió una representación del Ayuntamiento, integrada por el alcalde don Buenaventura Vernis, el teniente de alcalde señor Planas y el secretario señor Giménez, quienes se manifestaron altamente complacidos por el buen estado en que se encuentra el material de que dispone el cuerpo citado, y por el espíritu altruista que anima a los individuos que en él figuran alistados.—Corresponsal.

## TORÀ

Los resultados obtenidos por el F. C. Torà en los tres últimos partidos jugados son los siguientes: en nuestro campo se enfrentó contra el San Guim de la Rabasa, terminando el partido con el empate a 3 goals. El día se San José se jugó contra el Alcanar, terminando el partido con la victoria de los nuestros por 5 a 1 y el pasado domingo nuestro equipo se desplazó a Guisona, saliendo victoriosos los toraneses por 3 a 1. Para el próximo domingo está anunciado el desplazamiento de nuestro primer equipo a Pons.

—En cumplimiento de lo ordenado, se reunió el pleno del Ayuntamiento, acordando que el número de concejales que han de integrar la futura corporación sea de nueve.

—Se nota muy poca animación electoral en los centros políticos; hasta la fecha solamente se sabe que la Peña S. P., del café Géneros, presenta como candidato a su presidente don José Solé Jové.

—Procedente de Mallorca ha llegado el cabo comandante de la guardia civil don Enrique Luque, que con permiso ha pasado una temporada al lado de sus familiares.

—Los agricultores están satisfechos de las lluvias últimamente caídas, las cuales han sido muy beneficiosas para la cosecha de trigo, que si no surge ningún contratiempo, promete ser abundante.

—En el Centro Católico se ha elegido en votación secreta para la dirección de dicha entidad, a los siguientes señores: presidente, don Ramón Vilagut; vicepresidente, don Julio Cusellas, secretario, don Lorenzo Santasusana; cajero, don Juan Closa; consiliario, reverendo don Miguel Coma.—Vila.

## AMER

En nuestro templo parroquial se está celebrando un solemne septenario en honor de la Virgen de los Dolores, con diversos actos piadosos y sermón a cargo del elocuente orador sagrado reverendo padre Joaquín del Puerto de la Selva.

Acude todos los días al septenario buen número de fieles que llenan el templo por completo.

Hoy viernes habrá la tradicional procesión de Vía crucis, al anochecer, y por la mañana, solemne oficio, al que acostumbrán concurrir casi todos los vecinos de esta villa.

—Un equipo formado por seis jugadores del F. C. Amer y cinco de reserva, sucumbió en Tossa de Mar, jugando con el primer equipo de aquella población levantina, por 3 a 0.

Arbitro y público, muy imparciales.

—El tiempo vuelve a presentarse lluvioso. Van tres mercados que nos estropea la lluvia.

El agua caída ha sido tan abundante que no se recuerdan crecidas de los ríos Ter y Ribrugent, como las actuales.

El salto de El Psateral es de una magnificencia insuperable.—C.

## TREMP

Hasta el lunes de esta semana no comenzarán los ermones cuaresmales que en la parroquia basilica predicará el ilustrado padre del I. M. C., Luis Sallers, de la residencia de Barcelona, viéndose llenos de fieles todos los puestos del espacioso templo.

—Ha sido muy bien recibida por el vecindario la noticia de haber sido ascendido a 4.000 pesetas la dotación de la maestra de párvulos de esta ciudad doña Anita Casanovas, por lo que ha recibido numerosas felicitaciones, a la que unimos la nuestra muy sincera.

—Circula el rumor con bastante fundamento, de que la Compañía Canadiense, que con tanta prontitud está construyendo el nuevo salto de «Rovolada», proyecta trasladar sus braceros a construir una obra de gran importancia en la comarca de Flix, suspendiendo por ahora los trabajos ya anunciados para la expropiación, en el «Boletín Oficial» de la provincia, del nuevo lago en Selles y en el origen del boquete de «Torradeis».

—Ninguna candidatura se ha echado a volar hasta ahora para la nueva campaña electoral del mes próximo, con motivo de la renovación del Ayuntamiento, ni tampoco viene nombre alguno para diputados provinciales ni a Cortes.

—No acaban de disiparse las nubes, aunque luce el sol a intervalos, y arcecia de vez en cuando el viento. Raro es el día que no tengamos algún chubasco.

—Ha muerto otro octogenario de los de más edad de la ciudad, que es el vecino del Arral Sanmiguel (a) Conellu, siendo bastantes los de tan avanzada edad que durante el año han sucumbido.—Corresponsal.

## VILASECA

El día de San José, en nuestra iglesia parroquial se dió fin al solemne novenario, que todos los días se venia celebrando a las ocho de la noche.

Predicó el Rdo. Dr. D. Juan Palau, encargado de la predicación cuaresmal.

—Ha quedado constituido en esta villa el seguro mútuo de ganado (caballar, mular y asnal), para cuyo efecto, los días 22 y 25 en el Sindicato Agrícola y Caja rural, se procedió a la tasación y reseña de las caballerías.

La mayoría de los señores asociados al Sindicato, se hallan ya inscritos al rebrido seguro, esperándose que será la totalidad de los poseedores de caballerías, que harán lo mismo a fin de participar de los beneficios y ventajas que ello reporta.

—El día 25 en el Centro de Alianza Republicana se dió un mitin de afirmación republicana, hablando varios oradores de ésta y de fuera de la vecindad.

—Para el domingo, día 29, a las tres de la tarde, ha sido convocada la reunión ordinaria de la sección de olivicultura del Sindicato Agrícola de esta villa.

—El pasado domingo ocurrió un pequeño choque entre un auto de Salou y un carro de Tortosa, del que resultó herido un hombre, por fortuna no de gravedad.

Ingresó en el Hospital.

—Han ido sucediéndose las lluvias, reinando en general buen tiempo.—Jansá.